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Maestri del Lavoro d’Italia – Consolato Regionale della Lombardia 

 

VERBALE DEL CONSIGLIO REGIONALE DEL 25 GIUGNO 2013 

 

Il giorno 25 giugno 2013 alle ore 9.30, presso la sede di Milano della Banca Popolare di Sondrio – Via 

S. Maria Fulcorina, 1 – Sala Pareto (gentilmente concessa) si è riunito il Consiglio Regionale per 

discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

 

1. Resoconto Consiglio Nazionale del 18 e 19 giugno 2013; 

2. Comunicazioni del Console Regionale; 

3. Cerimonia 1^ maggio 2013; 

4. Nomina a Vice Direttore de “Il Maestro del Lavoro” di Carlo Castiglioni e Umberto Seclì; 

5. Nomina di Carlo Manara a Vice Console Regionale; 

6. Dati relativi all’attività nelle scuole anno scolastico 2012-2013; 

7. Varie ed eventuali. 

 

 

Sono presenti i Signori: 

- Luigi Vergani – Console Regionale, con delega di Mario Erba, Cons.Prov. di Sondrio; 

- Battista Chiesa - Console Provinciale di Bergamo, con Bruno Arici; 

- Maurizio Dolezzal – Console Provinciale di Varese, con Maria Luisa Vidali; 

- Alderino Dossena  - Console Prov. di Brescia e Consigl. Nazionale, con Renzo Catenazzi; 

- Enos Gandolfi - Console Provinciale di Mantova, con Sandro Bonetti; 

- Gian Pietro Gandolfi –  Console Provinciale Como/Lecco e Consigliere Nazionale; 

- Aldo Laus – Console Provinciale di Monza Brianza, con Adriana Bertolotti; 

- Alessandro Lega – Consigliere Nazionale; 

- Carlo Manara – Consigliere Nazionale; 

- Alberto Mattioli – Console Provinciale di Milano, con Carlo Cassi ;   

- Mario Sperzaga - Console Provinciale di Cremona; 

- Edgardo Verzoni - Console Provinciale di Pavia, con Pietro Sacchi. 

 

Sono, inoltre, presenti 

      -     Rodolfo Spadaro – Tesoriere; 

- Loredana Verga – Segreteria Regionale;  

- Carlo Castiglioni e Umberto Seclì – Rivista “Il Maestro del Lavoro”; 

- Ermanna Pedroni – Presidente Commissione Elettorale Regionale; 

- Angelo Rossetti  Revisore Regionale dei Conti. 

 

Assenti giustificati: Paolo Cetti, Carlo Pina, Lorenzo Matarazzo, Giuseppe Tettamanzi e Luigi 

Zaliani. 

 

----- 

 

Prima dell’apertura dei lavori, vengono consegnati ai Consoli Provinciali i Brevetti relativi alle nomine 

dei MdL del 1° maggio scorso che erano stati ritirati il mattino del 25 stesso presso la Prefettura con cui 

è stato concordato che ogni Console Provinciale dovrà organizzare la manifestazione locale per la 

relativa consegna, concordandone le modalità con il proprio Prefetto.  

Vengono, inoltre, consegnati i DVD della cerimonia dello stesso 1° maggio (uno per ogni neo Maestro e 

uno per il Consolato) e la documentazione relativa al Convegno di Sanremo a suo tempo prenotata. 

Infine, ogni Consolato viene omaggiato di un portascotch, con i colori associativi, offerto dal Consolato 

Regionale. 

Quindi, constatata la validità della riunione (sono presenti il 100% degli aventi diritto al voto), il 

Console Regionale Vergani, apre la seduta e pone in discussione gli argomenti all’ordine del giorno: 
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1. Resoconto Consiglio Nazionale del 18 e 19 giugno 2013. 

 

Premesso che tutti i Consiglieri avevano ricevuto, qualche giorno prima, il resoconto dello stesso 

Consiglio Nazionale, Vergani dà informazioni più dettagliate su alcuni punti salienti, al fine di 

approfondirne i contenuti. 

a) Comunicazioni del Presidente, così sintetizzabili:  

- Soddisfazione per l’apertura del Consolato Provinciale di Caltanisetta; 

- Plauso per l’ottimo lavoro intrapreso dalla Commissione Scuola e Lavoro; 

- Lamentela per la dichiarazione di un Consolato che intende dissociarsi dalla politica “dissennata” 

della Federazione; 

- Rammarico per l’affermazione del Consolato di Milano secondo cui “i rapporti con la Presidenza 

non sono dei migliori”. 

In quella sede, per quest’ultimo punto, Vergani, in qualità di Console Regionale Lombardia, ha 

segnalato che quelle affermazioni rappresentano libere espressioni individuali e che gli attuali rapporti 

fra il Consolato Regionale ed il Consolato Provinciale di Milano hanno avuto evoluzioni positive che 

lasciano intravedere ulteriori miglioramenti. 

A tali indicazioni, il Presidente Brugni dichiara la propria soddisfazione.  

 

b) Relativamente alla mancanza del Vice Presidente per il Nord, dopo la rinuncia alla carica da parte 

della MdL Mirella Micheletti, sono state avanzate tre possibilità: 

 

a) attribuzione della carica al secondo votato, Traina, con sei voti, richiesta da Mazzucchelli 

(condizione, peraltro, giuridicamente scartata dalla CEC);  

b) nuove elezioni da parte del Consiglio Nazionale, come proposto dalla CEC, ritenendo 

impropriamente unico candidato lo stresso Traina;  

c) nomina per cooptazione dello stesso Traina da parte del Consiglio su proposta del Presidente 

(Vergani).; 

Dopo ampia discussione, il Presidente ha proposto la nomina di Traina e la conseguente votazione è 

stata di 27 voti favorevoli, 4 contrari e 2 schede bianche. Traina è, quindi, il nuovo Vice Presidente per il 

Nord.  

 

c) Informativa sul Bilancio di Previsione 2013 che non era stato approvato nel Consiglio di marzo. In 

quella sede vi era stata la richiesta di riformulazione del bilancio con tre condizioni: pareggio, nessun 

onere aggiuntivo per i Consolati Provinciali e mantenimento di almeno € 20.000 di contributi a favore 

degli stessi, in relazione all’attività svolta. 

Rispetto al Bilancio di Previsione non approvato, sono state effettuate le seguenti modifiche 

previsionali, illustrate dal Tesoriere Passacantilli, con pareggio di bilancio ad € 188.000: 

       - Aumento degli introiti per quote sociali di € 10.000 (da € 140.000 a euro 150.000); 

       - Aumento di € 1.500 dei contributi da terzi (da € 6.800 a € 8.300); 

 - Inserimento di una voce di € 15.000 per recupero dai Consolati della quota del 10% sui contributi 

ricevuti da terzi e non vincolati all’effettuazione di specifiche iniziative; 

      - Aumento di € 3.000 delle spese relative all’attività delle Commissioni (da € 5.000 a € 8.000); 

- Diminuzione di € 5.000 del costo della rivista (da € 40.000 a € 35.000); 

- Nessuna previsione di spesa per contributi ai Consolati Provinciali. 

 

Vergani segnala che in sede di discussione vi è stata una prima contrarietà espressa da Dossena, seguita 

da quella di Girasoli, mentre, da parte sua, aveva fatto notare che si è fatta solo una “Cashing review”, 

anziché una “spending review” come richiesto, sostanzialmente, a completo carico dei Consolati 

Provinciali, mentre ai Consolati deve essere lasciata la massima disponibilità economico-finanziaria 

possibile per consentire loro di effettuare le iniziative statutarie. Ancora una volta ha avuto modo di 

ribadire che la Federazione vive in quanto sono vivi i Consolati, mentre un eventuale deprecabile 

declino trascinerebbe anche la Federazione. 

Nonostante questi interventi contrari, peraltro, nemmeno confutati, tranne l’inaccettabile dichiarazione 

del Tesoriere che ha affermato l’impossibilità di comprimere ulteriormente le spese, a suo dire già molto 
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contenute, il Bilancio Preventivo 2013 è stato approvato con 23 voti favorevoli, 12 contrari (i 6 

Consiglieri lombardi, comprese 2 deleghe, e i 4 Consiglieri emiliani) e 3 astenuti. 

Successivamente il Presidente ha richiesto l’approvazione del finanziamento ai Consolati per il 2013 di 

€. 20.000, avvenuta con 22 voti favorevoli, 14 contrari e 2 astenuti. 

Fra i contrari, i 6 consiglieri lombardi, comprese 2 deleghe, e i 4 consiglieri emiliani. La loro 

disapprovazione non riguarda la bontà del provvedimento in sé, senz’altro necessario, quanto il fatto che 

con l’approvazione si autorizza sin d’ora un disavanzo 2013 di € 20.000, in contrasto con quanto 

richiesto nel Consiglio di marzo. 

 

Sull’intero argomento molto sentito, anche perché più volte sollevato dagli associati in sede di 

Assemblee Provinciali, si apre un’ampia discussione nella quale intervengono: 

 

- Chiesa che chiede perché solo due regioni del nord non hanno approvato il Bilancio. Risponde Lega 

che segnala di aver rilevato, pur avendo partecipato a due soli Consigli Nazionali, che ci sono evidenti 

differenze culturali nel Consiglio con Regioni che mirano all’efficienza operativa ed al pareggio di 

bilancio e quelle che continuano ad operare, contando sulle risorse ancora disponibili anche se in 

continua contrazione. 

 

- G. Pietro Gandolfi  che sottolinea come non sia stato prudente e difficilmente realizzabile ipotizzare il 

recupero delle quote sociali non versate da due anni da alcuni Consolati. Così come appare deprecabile 

che si usi il 90% delle entrate per spese di funzionamento e ribadisce che non devono essere i Consolati 

a reggere il peso economico dell’associazione, ma il contrario. 

      

 - Mattioli che sottolinea come chi guida un’associazione deve preoccuparsi di predisporre annualmente 

un bilancio preventivo dell’intera gestione economico-finanziaria, almeno in pareggio, considerando 

solo dati certi. Per avere questo risultato, usualmente, prima si stimano le entrate certe e, per ottenere il 

pareggio, nel caso in cui le spese previste siano superiori, si provvede alla loro riduzione. 

E’ preoccupante osservare che, invece, da tempo si tenda al depauperamento del patrimonio. Dopo 

essersi chiesto come mai Piemonte e Veneto non si siano allineati con la Lombardia e l’Emilia 

Romagna, segnala che, comunque, le entrate del Consolato di Milano sono tutte finalizzate alle attività 

del Consolato e, quindi, non potrà essere versato alcun 10% alla Federazione.  

Suggerisce di richiedere la concessione di qualche spazio pubblico per la Sede, anche tenendo conto del 

venir meno del finanziamento della legge 143/92. Vergani segnala che gli risulta che si siano fatti passi 

in tal senso, ma, al momento, vi è il vincolo con i Cavalieri del Lavoro dovuto al contratto pluriennale.  

 

-   Laus segnala che il Consolato di Monza e Brianza riceve contributi dalle aziende che sicuramente 

sono finalizzati alle attività e ritiene che il problema economico della Federazione sia dovuto all’affitto 

per cui la Federazione Nazionale dovrebbe fare delle proposte ai Cavalieri del Lavoro e chiedere loro un 

finanziamento per un certo periodo in modo da diluire in un tempo più lungo le spese di affitto residue. 

Vergani sottolinea che il cambio di sede doveva, comunque, avvenire per scadenza del precedente 

contratto, ma la Presidenza Diamantini (fine 2009) doveva scegliere una soluzione non tanto prestigiosa, 

quanto economicamente meno onerosa di quella in corso, ma, purtroppo, si è operato come se fosse 

ancora presente il defunto finanziamento pubblico. 

 

- Enos Gandolfi plaude al comportamento dei Consiglieri lombardi, ritenendo che sia giusto ed 

opportuno non approvare questo bilancio per prenderne le distanze, onde evitare di diventarne 

corresponsabili. 

  

In conclusione tutti si dichiarano d’accordo che ai Consolati Provinciali deve essere lasciata la massima 

disponibilità economico-finanziaria possibile ed a tale proposito Vergani informa che, in sede di 

Consiglio Nazionale, nella sua qualità di Console Regionale, ha dichiarato che non intende svolgere il 

ruolo di “sostituto di imposta” per conto della Federazione, andando a richiedere ai Consolati Provinciali 

il versamento del 10% sui contributi da terzi.  

 

d) Altre segnalazioni varie: 
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- La Federazione ha raccolto € 3.600, per le zone disastrate di Lombardia, Emilia-Romagna 

e Sicilia, che saranno erogati tramite i Consolati Regionali; 

- La Commissione Scuola Lavoro allarga le sue competenze e diventa Commissione Scuola 

Lavoro e Sicurezza. 

Viene passata la parola a Lega per illustrare il progetto, nato lo scorso anno in collaborazione 

con il MIUR, che propone un modo innovativo di attività nelle scuole, selezionando in modo 

accurato gli interventi. Inoltre, prevede la preparazione di moduli della durata di due ore da 

erogare a circa 8000 studenti di 400 classi di 200 scuole, da gennaio ad aprile del 2014 e 

nell’anno successivo, da settembre a dicembre. L’impegno di ore di lavoro  per i Maestri del 

Lavoro sarà di 12000 ore, comprensive della preparazione dei moduli e dell’erogazione.  

Il progetto ha un costo previsto di € 20.500 per lo sviluppo e di € 77.000 per  l’erogazione. Se il 

Ministero approverà il progetto, il contributo, limitatamente alle spese sopportate per i 

trasferimenti, verrà erogato alla Federazione che provvederà ai rimborsi ai Consolati.  

Segnala infine che la Federazione ha sottoscritto un accordo con Federmanagement per 

promuovere forme di reciproca collaborazione al fine di accrescere la preparazione scolastica dei 

giovani per facilitare il loro ingresso nel mondo del lavoro; 

- Sono stati indicati come interlocutori dei Cavalieri del Lavoro: Mario Cova per il Nord, Anna 

Restano per il Centro e Mario Rosario Corrente per il Sud; 

- La Commissione Statuto assume anche compiti di studio della struttura Federativa e di essa 

faranno parte anche Girasoli e Pravisano; 

- Tutti hanno sollecitato una maggiore efficienza ed efficacia nella gestione del sito internet cui 

dovrebbe essere dedicato un MdL competente in materia; 

- Le problematiche del Consolato Regionale del Lazio e del Consolato Provinciale di Roma, 

nonostante la meticolosa illustrazione da parte del Console Regionale Lazio non consente di dare 

alcun consiglio, trattandosi di argomenti che devono trovare soluzioni in ambito locale; 

- Viene presentata la nuova scheda di iscrizione e la nuova tessera che sostanzialmente non muta 

molto, ma inserisce la data di nascita che consente qualche elaborazione statistica; 

- La Presidenza diramerà una circolare per l’effettuazione di versamenti volontari per la Città della 

Scienza di Napoli, recentemente distrutta da un incendio doloso; 

- E’ stato conferito il titolo di “Presidente dei Probi Viri Emerito” al MdL  Antonio Terrin che ha 

svolto per lungo tempo tale compito con impegno, dedizione e competenza. 

- Nel padovano e nel casertano si segnala, al momento, una situazione meno aggressiva da parte 

del Cesaf, nonostante il recente passaggio allo stesso Centro dell’ex Console Regionale del 

Veneto; 

- Come segnalato in premessa dal Presidente, è stato inaugurato il nuovo Consolato Provinciale di 

Caltanissetta con soddisfazione della Federazione per il risultato ottenuto, dovuto all’impegno 

dei MdL siciliani, Console Regionale Farina in testa; 

- La Consigliera Micheletti riporta la considerazione dell’ex Consigliere Nazionale Dall’Acqua 

per il quale i contributi dovrebbero essere attribuiti solo ai Consolati con bilancio in passivo (così 

si inciteranno comportamenti non virtuosi - n.d.r.); 

- Il Console di Imperia Frassoni, non avendo ricevuto il promesso finanziamento da parte del 

Comune di Sanremo, ha un’esposizione personale di € 3.500, a fronte dei quali viene richiesta 

una ulteriore prenotazione di materiale del Convegno (Dvd e relazioni); 

- La richiesta del 5xmille ha fruttato € 290 per il 2010 e € 3000 circa per il 2011, ma il Consigliere 

Mazzucchelli chiede che queste entrate, ancora non riscosse, non vengano utilizzate prima del 

definitivo chiarimento sul nostro legittimo diritto, ancora incerto.   

  

2. Comunicazioni del Console Regionale. 

 

Viene prima, data la parola a Spadaro che comunica che sono in stampa i nuovi depliant ed i nuovi  

segnalibri che lo stampatore invierà direttamente ai Consolati Provinciali, con addebito delle relative 

spese di spedizione. 

 

Prende quindi la parola Vergani che comunica: 
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a) Il Consolato Regionale dovrà rimborsare € 400 allo stampatore della rivista in quanto 

l’inserzionista Midla non ha pagato la fattura relativa allo spazio pubblicitario di un numero del 

2011 e, nonostante i tentativi, non si è riusciti a rientrare di quanto dovutoci; 

b) A seguito di espressa delibera del Consiglio Provinciale di Milano, la “Delegazione di Legnano” 

assume la denominazione di “Delegazione di Legnano e Alto Milanese”; 

c) Per facilitare la consultazione di Statuto, Regolamenti, Codice Etico e Legge 143/92, il 

Consolato Regionale ha predisposto un “Vademecum Normativo” che viene distribuito a tutti; 

d) Vergani stesso ha inviato una mail al Presidente, sollecitando la soluzione del caso Frassoni – 

Console di Imperia con assunzione da parte della Federazione dell’esposizione di € 3.500 ed 

eventuale successiva ripartizione dell’onere fra i Consolati (circa € 30,00 a Consolato); 

e) Il Console di Aosta ha invitato il MdL lombardi ad una gita agli impianti del Tunnel del Monte 

Bianco. Si è pensato ad una eventuale futura organizzazione, affidata direttamente a qualche 

Consolato Provinciale per conto di tutti. In tal senso se ne riparlerà; 

f) La situazione del Consolato di Varese è in fase di miglioramento. Viene data la parola al Console 

Dolezzal che comunica che, con il rinnovo del Consiglio, si sono create difficoltà anche di ordine 

pratico, come la mancata apertura del c/c/p da parte di Poste Italiane per mancanza di statuto. 

Segnala la prossima sottoscrizione del contratto per la nuova sede, messa a disposizione dal 

Comune di Varese che ha rinunciato all’affitto per il primo anno. Comunica che per il relativo 

allestimento era stata avanzata alla Federazione di Roma una richiesta di finanziamento di euro 

2.500. Peraltro, stima che per la sistemazione, compreso il trasloco, occorreranno circa €. 1.700, 

cui ritiene di potervi far fronte senza finanziamenti esterni. Vergani segnala che, comunque, vi è 

disponibilità di massima da parte degli altri Consolati. Nel frattempo, sottolinea e ringrazia il 

Console Chiesa per l’aiuto operativo prestato al Consolato di Varese da parte del Consolato di 

Bergamo; 

g) E’ intenzione riportare sulla rivista l’elenco dei MdL di cui si è avuta notizia del decesso. A tale 

proposito, approvata da tutti l’iniziativa e l’utilizzazione della segnalazione quadrimestrale, i 

Consolati Provinciali si sono impegnati a fornire, entro fine settimana, l’elenco dei decessi 

avvenuti dal 1° gennaio; 

h) Vergani avanza l’idea/necessità di avere una sorta di Centro Studi che consenta ai Maestri del 

Lavoro di svolgere un ruolo di “opinion leader” in alcuni campi specifici (lavoro, scuola, 

socialità, ecc.). Si tratta di un impegno che richiede la partecipazione di Maestri di cultura e 

conoscenza approfondita nei predetti campi. Per questo viene lasciato tempo per adeguate 

riflessioni da parte dei Consolati Provinciali, con ripresa dell’argomento nel prossimo Consiglio 

Regionale. Mattioli approva in linea di massima l’idea, tutta da approfondire, poiché i Maestri 

del Lavoro rappresentano storie nell’evoluzione del mondo del lavoro e possono esprimerle 

tramite un Centro Studi o un Comitato Scientifico, una sorta di osservatorio formato da un 

nucleo di persone che può agire in sinergia con altre associazioni. 

i) Il Consolato Regionale, dal 1° luglio al 9 settembre, non garantirà il presidio il martedì ed il 

giovedì, fermi restando i possibili contatti telefonici tramite cellulare. 

 

3. Cerimonia 1^ maggio 2013. 

 

Vergani dà lettura di una lettera cointestata predisposta per Maroni, Podestà e Pisapia esprimente il 

disappunto dell’Associazione per la loro mancata partecipazione alla cerimonia del 1° maggio (come 

avviene da molti anni). Messa ai voti, se ne approva l’invio con 9 voti favorevoli e 3 astenuti (Mattioli 

aveva nel frattempo lasciato il Consiglio per impegni di lavoro). 

 

In previsione delle riunioni annuali della Commissione per l’esame delle candidature alle Stelle al 

Merito del Lavoro presso la Direzione Regionale del Lavoro, Vergani propone un’estrazione a sorte dei 

Consolati con utilizzazione dell’elenco ottenuto, a partecipazione singola o in coppia, in relazione alla 

effettiva autorizzazione, finora solamente verbale, ad una nostra partecipazione allargata a due Consoli 

Provinciali. 

 

L’estrazione ha dato il seguente risultato:   
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                                                  Partecipazione singola                 Partecipazione in coppia 

1 - MILANO                                         2014     2014 

2 - SONDRIO                  2015                            2014 

3 - PAVIA                                             2016                                                2015 

4 – MANTOVA                                    2017                                                2015 

5 - MONZA E BRIANZA                    2018                                                2016 

6 - COMO E LECCO                           2019                                                2016 

7 – VARESE                                        2020                                                2017 

8 – CREMONA                                    2021                                                2017 

9 – BRESCIA                                       2022                                                2018 

10 - BERGAMO                                  2023                                                2018 

 

 

4. Nomina a Vice Direttore de “Il Maestro del Lavoro” di Carlo Castiglioni e Umberto Seclì. 

5. Nomina di Carlo Manara a Vice Console Regionale. 

 

Vergani propone che i due punti vengano trattati insieme. 

Innanzitutto propone che la rivista “Il Maestro del Lavoro” diventi quadrimestrale con uscite a marzo, 

luglio e novembre (di fatto l’attuale trimestralità è venuta meno da molto tempo, poiché a luglio usciva il 

numero unico 2 –3). La proposta viene approvata all’unanimità. 

 

Vergani propone, quindi, la nomina a Vice Direttore de “Il Maestro del Lavoro” di Carlo Castiglioni 

del Consolato di Brescia e di Umberto Seclì del Consolato di Monza e la nomina a Vice Console 

Regionale del  Consigliere Nazionale Carlo Manara. 

Messe ai voti, a scrutinio segreto e con unica scheda, la prima proposta viene approvata come segue:  

- Carlo Castiglioni ottiene 9 voti favorevoli e 2 contrari; 

- Umberto Seclì ottiene 8 voti favorevoli, 2 contrari e 1 astensione.  

Pertanto, Carlo Castiglioni e Umberto Seclì divengono Vice Direttori della rivista “Il Maestro del 

Lavoro” e, dalle affermazioni verbali rilevate dopo la votazione, si può ritenere che i voti contrari siano 

dovuti a un’inesatta interpretazione della scheda. 

 

La seconda proposta viene approvata con 10 voti favorevoli e 1 astensione e, pertanto, il Consigliere 

Nazionale Carlo Manara diviene Vice Console Regionale. 

Vergani segnala, inoltre, che la rivista si avvarrà ancora della preziosa opera di Carlo Pina quale Capo 

Redattore e dei Referenti di ciascun Consolato Provinciale, mentre sono in corso le pratiche per 

l’assunzione di Vergani stesso della posizione di Direttore Responsabile della Rivista.  

 

6. Dati relativi all’attività nelle scuole anno scolastico 2012-2013. 

 

Lega informa che si è concluso in modo più che positivo l’anno scolastico 2012/2013. 

I risultati definitivi, infatti, indicano che sono stati 21.934 gli studenti incontrati dai Maestri del Lavoro 

lombardi un incremento del 23,1% sull’anno precedente e la partecipazione dei Consolati di Cremona e 

di Varese che hanno iniziato la loro attività. 

Segnala che le riunioni itineranti del Comitato dei Gruppi Scuola Provinciali che hanno dato buon 

impulso all’attività, si sono svolti a Monza e a Bergamo, mentre si pensa di effettuare il prossimo 

incontro a Pavia. 

Si pensa di chiudere l’attività dell’anno con una cerimonia di ringraziamento dei Maestri del Lavoro che 

hanno assunto questo prezioso impegno, con la partecipazione del Direttore Generale dell’Ufficio 

Scolastico Regionale. L’incontro dovrebbe tenersi a Milano entro fine anno. 

Dossena si dichiara d’accordo con le riunioni itineranti che hanno ottenuto un grosso risultato di 

partecipazione ed hanno prodotto un incremento di attività nelle scuole. Segnala che a Brescia si sta 

organizzando, per il 12 ottobre, una tavola rotonda sul tema: “Il maestro del lavoro per scuola e impresa 

– Amare la scuola per amare il lavoro”. 
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7. Varie ed eventuali. 

 

Su segnalazione di un Maestro del Lavoro, il Consolato di Bergamo intraprenderà un’attività di carattere 

sociale per aiutare i lavoratori che hanno situazioni precarie o la mancanza assoluta di lavoro. Si tratta di 

impegno rilevante sia dal punto di vista delle risorse che della qualità del servizio di cui bisognerà 

parlarne ulteriormente. 

 

 La riunione termina alle ore 13. 

 

         La Segretaria verbalizzante                                            Il Console Regionale Lombardia 

                  

                (Loredana Verga)                                                                    (Luigi Vergani) 


